

Medieninformation 22. Januar 2026

Rückblick 2025 der St.Galler Pensionskasse: Ausgezeichnetes Anlagejahr, ausserordentliche Verzinsung

Die St.Galler Pensionskasse (sgpk) blickt auf ein erfolgreiches Geschäftsjahr 2025 zurück. Die positiven Entwicklungen an den Finanzmärkten sowie die unverändert konsequente und effiziente Umsetzung der Anlagestrategie führten zu erfreulichen Ergebnissen: einer Jahresperformance von 8.77 Prozent, einem Deckungsgrad von 114.87 Prozent (beide Werte per 31. Dezember 2025, unrevidiert) sowie einer Verzinsung der Sparguthaben der aktiv Versicherten von 5 Prozent. Es handelt sich um die höchste Verzinsung seit Bestehen der sgpk.

Trotz angespannter geo- und handelspolitischer Rahmenbedingungen entwickelten sich die Finanzmärkte im Geschäftsjahr 2025 insgesamt sehr positiv. Rückläufige Inflationserwartungen, eine zunehmende Zuversicht hinsichtlich der künftigen Zinspolitik sowie verbesserte Konjunkturerwartungen stützten die Aktien- und Obligationenmärkte. Auch Gold leistete mit einer eindrücklichen Performance von über 40 Prozent einen bedeutenden Beitrag zur positiven Jahresperformance.

Von diesen Marktbedingungen profitierte auch das breit diversifizierte Anlageportfolio der sgpk: Mit einer Jahresperformance von 8.77 Prozent und einem Deckungsgrad (nach Verzinsung) von 114.87 Prozent (beide Werte per 31. Dezember 2025, unrevidiert) erzielte die Pensionskasse ein ausgezeichnetes Ergebnis. Auch im Vergleich mit dem UBS-Pensionskassenindex, der für das Jahr 2025 eine durchschnittliche Performance der Schweizer Pensionskassen von 5.81 Prozent ausweist, schnitt die sgpk deutlich besser ab. Massgeblich zur positiven Jahresperformance trugen insbesondere die Anlagekategorien Aktien und Immobilien sowie die strategische Gold-Allokation bei. Die konsequente Umsetzung der langfristig ausgerichteten Anlagestrategie der sgpk zahlte sich damit erneut aus.

Ausserordentliche Verzinsung zugunsten der aktiv Versicherten

Vor dem Hintergrund des sehr guten Anlageergebnisses und der insgesamt soliden finanziellen Ausgangslage hat der Stiftungsrat der sgpk beschlossen, die Sparguthaben der aktiv Versicherten im Jahr 2025 mit 5 Prozent zu verzinsen. Diese ausserordentliche Verzinsung stärkt die Sparguthaben spürbar und unterstreicht den Anspruch der sgpk, ihre Versicherten verantwortungsvoll am Anlageerfolg zu beteiligen und dabei die langfristige Stabilität der Pensionskasse zu wahren.

Weiterentwicklungen mit Augenmaß und Weitblick

Neben dem positiven Anlagegeschäft setzte die sgpk im Jahr 2025 gezielte Projekte zur Weiterentwicklung ihrer Dienstleistungen und Prozesse um. Dazu gehörten insbesondere der vollständig digitale Eintritt neuer Versicherter sowie der Chatbot «Maia» auf der sgpk-Website. Ergänzend baute die sgpk ihr Informations- und Beratungsangebot weiter aus: Webinare zu verschiedenen Themen der beruflichen Vorsorge sowie die Möglichkeit, Vorsorgeberatungen online zu buchen, geben ihren Versicherten Orientierung und erleichtern den Zugang zu Beratung.

Auch im Immobilienbereich wurden im Jahr 2025 verschiedene, teilweise über mehrere Jahre vorbereitete Neubauprojekte so weit vorangetrieben, dass sie im Jahr 2026 in die Realisierungsphase übergehen. Damit schafft die sgpk attraktiven Wohnraum, gleichzeitig leisten die Immobilienanlagen einen wichtigen Beitrag zu stabilen, langfristigen Erträgen zugunsten der Versicherten.

Gut aufgestellt für die Zukunft

Das Geschäftsjahr 2025 zeigt, dass die sgpk stabil, vorausschauend und zukunftsorientiert aufgestellt ist. Die langfristig orientierte Anlagestrategie, die solide finanzielle Basis sowie gezielte Weiterentwicklungen in den Bereichen Dienstleistungen und Prozesse gehen dabei Hand in Hand.

In Kombination mit der Professionalität im operativen wie auch im Anlagegeschäft und dem konsequenten Fokus auf die Interessen der Versicherten ist die sgpk gut positioniert, um allen ihren Anspruchsgruppen auch künftig als verlässliche und verantwortungsvolle Partnerin zur Seite zu stehen.

Weitere Informationen zum Geschäftsjahr 2025 werden im Geschäftsbericht publiziert, der Mitte 2026 auf der Website www.sgpk.ch erscheint.

Wir freuen uns über Ihre Berichterstattung.

Die St.Galler Pensionskasse ist eine öffentlich-rechtliche Stiftung mit Sitz in St.Gallen. Sie wurde per 1. Januar 2014 aus der Versicherungskasse für das Staatspersonal und der kantonalen Lehrerversicherungskasse errichtet und bezweckt die berufliche Vorsorge für das Staatspersonal des Kantons St.Gallen, für das Personal von selbstständigen öffentlich-rechtlichen Anstalten und Stiftungen des Kantons, für das Personal der öffentlichen Volksschulen des Kantons sowie für das Personal weiterer angeschlossener Arbeitgeberinnen und Arbeitgeber.

Kontaktperson für Medienauskünfte

Béatrice Frei
Marketing und Kommunikation
Telefon +41 58 228 77 82
medien@sgpk.ch

Bildmaterial zur sgpk finden Sie unter www.sgpk.ch/medien.